



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pamplona, un mes. 1,25 ptas. Fuera, trimestre. 4 id. Ultramar, semestre 15 id. Extranjero, id. 23 id.

Número suelto. 5 céntimos. Id. atrasado, 15 id.

PAGO ADELANTADO

ANUNCIOS

En 1.ª plana. 1 peseta line. En 3.ª id. 0,10 id. id. En 4.ª id. como esquinas, comunicados y reclamos, a precios convencionales.

Redacción y Administración. ESTAFETA 31

DIARIO CATÓLICO-FUERISTA

Sección religiosa

Domingo.—Nuestra Señora de los Angeles. Santos Pedro, obispo, Alfonso María de Liguero, ob., doctor y fundador, Estéban, p. y m.

En Santo Domingo.—Cuarenta Horas.—A las nueve se expondrá S. D. M., Misa solemne; quedando expuesto hasta las cuatro.

En Recoletas.—Jubileo de la Porciúncula.—A las diez se expondrá S. D. M., Misa solemne con sermón que predicará D. Marceliano Idoy. A las tres y media, solemne ejercicio. Hasta la puesta del sol pueden ganarse indulgencias plenarias cuantas visitas se hagan con las condiciones acostumbradas.

Las mismas indulgencias pueden ganarse visitando las iglesias y capillas de Capuchinos, Hospital, Misericordia, Inocencia y Asilo de la Sagrada familia.

Lunes.—La Invencción de San Estéban. Santos Pedro, obispo y Lidia, mártir.

En las Dominicas.—Cuarenta Horas y novenario a su santo Fundador.—A las seis de la tarde se expondrá S. D. M., y a las siete y media será la novena.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.

Oh Jesus miol por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que bendigais los trabajos apostólicos, reanudados despues de tres siglos, a fin de conseguir la conversion de Islandia.

PROPÓSITO.

Consolar a los afligidos y visitar con entrañas de amor a los enfermos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Table with 2 columns: Observation type and value. Includes temperature max/min, barometric height, and wind velocity.

BOLETIN

del Centro Escolar Dominical de Obreros

A las clases escolares de este centro de instruccion para la clase obrera asistieron el último ejercicio, 233 alumnos.

14 Folletin de EL ARALAR

EL BARDO DE URIBE

Narciso Choriburu, vecino de la noble villa de Bilbao, penetró en el circo lenta y mesuradamente, y se puso a pasear en él con la cabeza erguida, con una sonrisa boba en los labios, y contoneándose ridículamente. Hermoso como el Apolo de Belveder, pero necio sobre toda ponderacion, había imaginado que sólo tenía que presentarse para ser elegido por aclamacion y ganar la codiciada corona de mirtito. ¿Quién tan digno como él para partir con la bella Lucia el lujoso tálamo nupcial preparado en el mejor aposento del palacio de Artibay para la heredera de esta ilustre raza? Por eso su ademan era el de un conquistador a quien nada resiste y que sólo necesita mostrarse para vencer. Pero el mentecato vió fallidas sus esperanzas; la multitud, despues de un instante de sorpresa, casi de estupor, producido por el descarado atrevimiento del pisaverde, prorrumpió en terribles vociferaciones, en atroces denuestos; y la rei-

CAJA DE AHORROS.

Saldo anterior. Pesetas 61.877,17 233 imposiciones efectuadas. 490,80

Suman. 61.867,97 28 devoluciones verificadas. 480,21

Saldo el 26 de Julio. 61.887,76 Id. de la Caja de Socorros. 9.718,92

Total en ambas Cajas. 71.106,68

Queda un sobrante en caja para el siguiente ejercicio, de 11,75 pesetas.

Instruccion científica.—Por medio de ejemplos claros y prácticos se explicó qué es industria, quiénes son industriales, qué son primeras materias y qué son productos, operaciones que hay que hacer con el trigo, aplicaciones de la harina, oficios a que dá lugar. Lo propio se explicó de la lana, sus usos sin tejer y tejida y oficios y fábricas que en ello se emplean; terminándose con explicar lo mismo acerca de las piedras.

Instruccion religiosa.—Comenzando por exponer la causa de que Jesucristo, al acercarse a Jerusalem, llorase al verla, según refiere el Santo Evangelio, fueron comentadas las palabras con que el Salvador predice la total ruina y exterminio de la ciudad deicida; profecía que tuvo su exacto cumplimiento cuarenta años despues, como se hizo ver refiriendo los horrores del sitio de Jerusalem, con detalles tomados del historiador judío Josefo: de todo lo cual se dedujo cuán terribles son los juicios de Dios y con cuánta diligencia debemos corresponder a sus gracias, no sea que Dios nos castigue con el mayor de los males cual sería el dejarnos abandonados a nosotros mismos.

Las buenas lecturas.—Tambien este domingo hubo en la biblioteca de este Centro abundantes y variadas revistas para entretenimiento e instruccion de los alumnos que a ella acuden, aparte de las diferentes obras morales que tienen a su disposicion.

Despues de las clases de lectura, escritura y aritmética, que duran hasta las once y cuarto, tuvieron las dos instrucciones de reglamento, científica y religiosa, la primera explicada por un señor profesor de la Normal y la segunda por un celoso sacerdote.

Al terminar éstas les fueron distribuidos 200 números de La Lectura Popular, mandando los ejemplares sobrantes a los demás centros establecidos en la provincia.

Hemos recibido la Memoria leida en la Junta general celebrada el 17 de Mayo último, por la

na de la fiesta, la hermosa Lucia de Artibay, no pudo contener una carcajada; así es que el bello Narciso, confuso y avergonzado, se dirigió a la puerta dando traspies, y salió del circo como alma que lleva el diablo, no sin recibir antes sobre la cabeza algunas manzanas y otros proyectiles semejantes.

La entrada en el circo de un anciano arpista de enjuto y arrugado rostro y de luenga barba blanca, produjo general hilaridad. ¿Era posible que aquel Matusalen, aquella momia, osara pretender la mano de la doncella de Artibay? Algunos le gritaban que se marchara, otros lanzaban exclamaciones de asombro, y no pocos, olvidando el respeto debido a la ancianidad, le dirigian groseros denuestos: sólo los viejos que habia entre los espectadores permanecian en silencio contemplando al recién llegado con admiracion, y diciéndose que tambien ellos habrian hecho como él si no les hubiera faltado el valor. El arpista, sereno, imperturbable, esperaba tranquilamente que el tumulto cesara para empezar a tañer su instrumento.

Cediendo a los ruegos de Lucia, uno de los jueces impuso silencio a la multitud alzando el makila y pronunciando con estentórea voz el expresivo ¡Zagoze ishili! de nuestra lengua, y entonces el

Asociacion general para el estudio y defenza de los intereses de la clase obrera. Agradecemos el envío.

Su Santidad Leon XIII, que tantas pruebas de amor está dando a la clase obrera, ha regalado a los Círculos católicos de España una numerosísima coleccion de libros.

Adelantel.—Tenemos muy gratas noticias de la buena marcha de los Círculos católicos de obreros de la Côte. Todos ellos funcionan con verdadera perfeccion, cumpliendo a maravilla el fin para que fueron creados. Los socios disfrutan los diversos beneficios de la mutualidad, de la enseñanza y de la recreacion honesta, concurriendo cada dia en mayor número a tan salvadoras instituciones.

Cajas de ahorros para obreros en Peralta

Saldo anterior.—Pesetas. 6.852,11 Impuestos hoy. 100 Suman. 6.452,11

Servicio parroquial de enfermos

- San Saturnino.—Sr. Coadjutor, Tecenderías, 31. San Juan Bautista.—Sr. Coadjutor, Mercaderes, 11, 3.º San Nicolás.—Sr. Coadjutor, San Anton, 21 y 23. San Lorenzo.—Sr. Párroco. San Agustín.—Sr. Coadjutor, San Agustín, 8, 3.º

DEMOGRAFIA LOCAL

Inscripciones hechas el día 1.º en el Registro civil

Nacimientos.—Varones 2 hembras 0. Matrimonios.—Ninguno. Defunciones.—José María Zaragüeta, de 19 años, de Pamplona. Emiliano Moret, de 3 años, de Pamplona. Saturnina Ercila, de 8 meses, de Pamplona. Francisco Mezquiriz, de 15 meses de Pamplona. Juana Casanova, de 76 años, de Mérida. Anaclata Echarren de 1 mes, de Pamplona.

LO DE LAS MINAS DE AZOGUE

Declaraciones de Bañer.—Un suelto de "La Correspondencia,"

El Heraldo ha celebrado una interview con el Sr. Bañer, con lo cual ha dado motivo para que este señor manifestase el más olímpico desden en

viejo, despues de cerciorarse de que el arpa estaba bien templada, empezó a cantar acompañándose con ella. A las primeras notas se vió que era un tañedor incomparable. Su habilidad en el canto estaba lejos de ser tan grande; sin embargo, la voz, aunque bastante débil, era muy agradable. En cuanto a la cancion, no es fácil repetirla exactamente, habiendo desde entonces trascurrido algunos siglos; pero era poco más o menos como sigue:

EL AMOR DE LOS VIEJOS

"La siempre verde hiedra no se enrosca al tierno arbolito, juguete de los vientos, y emblema de la voluble juventud, que ya se inclina a un lado, ya al opuesto, cediendo al embate de las pasiones.

"La siempre verde hiedra se enrosca en el añoso tronco de rugosa corteza, que, siempre inhiesto e inmóvil, se mofa de la afuria de los vientos.

"El añoso tronco es el firme y seguro sosten de la débil planta, y ella en cambio le abraza fuertemente con sus innumerables brazos, y le defiende de la intemperie, prestándole calor en el invierno, frescura en el verano, y amor en todas las estaciones.

"Así estrecha y amorosamente unidos

lo que se refiere a las relaciones de la casa Rothschild con el Gobierno.

Ha dicho el Sr. Bañer: "Mi mayor deseo—añadió—sería que no se ocupasen los periódicos de mí.

leyendo la prensa ministerial nadie abriga la menor duda de que los proyectos especiales, y el que se refiere al azogue por lo tanto, serán aprobados antes de que se cierren las Córtes; leyendo en cambio la prensa de oposicion, se saca la impresion contraria.

Mi opinion particular es de que no se aprobarán.

En este caso, el Gobierno, si necesita dinero, verá de arbitrarlo, tocando otro resorte que no sea la prórroga del contrato de las minas de Almaden, y no dudo que encontrará todos los fondos que necesite.

Nosotros en este punto estamos completamente tranquilos; el contrato está firmado hace dos meses; las Córtes y el Gobierno son llamados a aceptarle ó rechazarle.

He leído en los periódicos que el azogue habia experimentado una baja de alguna consideracion, la cual no tiene relacion alguna con la casa Rothschild. La misma prensa ha explicado, según creo recordar, las causas a que obedece esa baja.

Con ser, como queda expuesto, lo manifestado por el Sr. Bañer, desdeñoso en alto grado, no tiene la triste importancia que demuestra un suelto oficioso de La Correspondencia, significativo de la verdadera actitud en que se ha colocado la casa Rothschild. Esta, según el suelto a que aludimos, "tiene instrucciones terminantes y el Gobierno se ve imposibilitado de retroceder."

Por donde se infiere que estamos atados de piés y manos a la voluntad soberana del barón judío.

Cualquiera pensaria, al ver tanto alarde, que la casa Rothschild nos regala el dinero, en lugar de hacer un negocio lucrativo que, rechazado por ella, podria ser aceptado por un sindicato cualquiera de banqueros, constituido al efecto.

Valores locales y provinciales

Cotizacion del día 1 en esta plaza

Table with 3 columns: Instrument, COMPRA, and VENTA. Lists various financial instruments like Acciones Crédito Navarro, Id. Fabrica de Villava, etc.

el árbol secular y la siempre verde hiedra, simbolizan el cariño sin límites, la ternura infinita, la constancia y la fidelidad.

"Lo que los jóvenes llaman amor es simplemente el hervor de la sangre, y se asemeja al huracan en que es de tanta menor duracion cuanto más impetuoso y violento.

"En cambio el amor de los viejos es el amor verdadero; el amor de los viejos es la ternura del corazon, el sublime sentimiento que hace que por la felicidad de un sér querido demos gustosos nuestra felicidad y nuestra propia vida.

"El amor de los viejos es constante, inalterable. El que a pesar de los sufrimientos y de los desencantos de una dilatada existencia no ha cerrado su corazon al amor, ese solo es capaz de amar verdaderamente."

Calló el anciano, y despues de saludar a los jueces y al público inclinándose profundamente, se dirigió con lentitud hacia la puerta del circo en medio de atronadores aplausos: verdad es que, como tal vez habrá adivinado el lector, los que más ruido hacian eran los viejos. Pero hasta los jóvenes confesaban que el arpista hacia tocado y cantado muy bien y que si para ser un buen marido bastaba poseer esas habilidades, nadie era tan

Fórmulas capciosas

XI

Dicese tambien y se predica, no por misioneros en el púlpito, sino por políticos en el diario, tambien político, que escriben para partidos que se llaman políticos, que el poder es corruptor; que la abundancia y la prosperidad engendran la molice, á la que siguen la relajacion y desmoralizacion de las costumbres. Con tales acentos jeremiacos suelen describir el cuadro social, que no sólo hacen aborrecible el poder, sino que infunden la idea de que la sociedad misma es un peligro constante y un medio ambiente en extremo pecaminoso. La persecucion, el destierro, el hambre, la desnudez y el yermo, parecen ser los altos ideales á que aspiran, en apariencia por supuesto, ciertos políticos imbuidos, teóricamente no más, en la regla de S. Bruno y la Chartreuse.

Escándalo les produciria oír que nosotros, como políticos, no queremos el calvario, ni el desierto, ni siquiera el martirio; sino que queremos una fuerte organizacion de ciudadanos católicos que se pongan en condiciones legales de conquistar el poder, ante todo, para gobernar la nacion tan católicamente como lo permitan las leyes, y, en segundo lugar, para supplantar, legalmente tambien, los ministros, los directores, los gobernadores, los magistrados y los funcionarios todos, altos y bajos, que haya ó pueda haber contaminados de liberalismo, con otros que profesen los principios católicos en toda su integridad, y para sustituir la legislacion liberal con otra que sea católica.

Escándalo les causaria oír que nosotros, como políticos, queremos la union de todos los católicos, y que por esto empezamos por querer la desunion de cuantos católicos, por estar aprisionados en los partidos, participan más ó menos de la pasion política, que tienen enroscada en su seno. Y que la queremos no sólo en la integridad del principio católico, sino en la realidad del estado social en que nos encontramos en nuestra nacion; y no tanto en el terreno religioso, pues que los llamados á la union no son herejes ni cismáticos, sino en el terreno político. No la queremos, porque gracias á Dios no es precisa, para ir juntos á la iglesia y hacer juntos todas nuestras devociones orando en comun para que sea más eficaz nuestra plegaria; ni para marchar juntos en una peregrinacion ó en las filas de una procesion del Corazon de Jesus ó de San Francisco; que esto gracias á Dios lo hacemos, al menos en Navarra, como lo notamos otro día.

Queremos la union, y esto si que será motivo para que alguien se escandalice, en el único terreno en que por desgracia aparecemos divididos los católicos españoles, ó sea en el terreno político; para que juntos y congregados bajo un mismo programa político podamos hacer frente y con éxito al comun enemigo que nos hace la guerra desde el campo político, en el que, con imperio absoluto, nos manda y domina, como si fuéramos ya los católicos raza degradada y abyecta por nuestras discordias políticas.

Pero no queremos, y esto si que es práctico, la deseada union, en el destierro, por razones que apuntaremos otro día; ni menos en torno de un caballero particular, que además de no ser Señor, se nos puede morir el día menos pensado, y, como nosotros, es de barro demasiado

fragil y deleznable para servir de cimiento á la grande obra que se proyecta.

Cuando se nos recomienda la union, evidente es que estamos divididos, y lo es tambien que nuestras diferencias estriban en el modo de sentir y de querer, no sobre cuestiones religiosas, sino políticas. Se quiere pues la union política; y se quiere para lo único que puede apetecerse tal union, ó sea para fines políticos en cuanto de su realizacion puede depender la de otras aspiraciones más levantadas y trascendentales, fin último de la union de los católicos.

Es tambien evidente que los fines inmediatos que se persiguen con esa union política, para que convertidos á su vez en medios, logremos el fin último ya indicado, no cabe sean otros que la consecucion del poder, ó al menos influencia bastante en ese poder para que nos ayude en la empresa con la eficacia que le es propia y que puede ser decisiva. No es menos evidente que los medios de que hemos de valer para alcanzar esos fines, han de ajustarse á la más perfecta legalidad pues no cabe dudar sea esta la mente de la Iglesia.

Hablar de union política y consentir que cada uno piense y obre con una política distinta, es como ya dijimos el absurdo de los absurdos. Pretender que la union política se haga prescindiendo de toda política y proclamando su indiferencia, es un absurdo mayor, si cabe, que el anterior, como lo sería formar una sociedad mercantil estatuyendo previamente que le estaban prohibidas las operaciones de comercio. La union política ha de hacerse, nótese bien, prescindiendo primero de las diferencias políticas, acallando por un momento los diversos pareceres políticos, dejando á la Providencia la solucion de ciertos problemas políticos; pero no en modo alguno, prescindiendo de la política, antes al contrario conviniendo todos los llamados á la union en un programa político, en los medios de llevarlo á la vida política y en su cumplimiento cuando para ello haya términos hábiles. Es claro que para la union de este programa político comun, es preciso prescindir de antemano del otro programa político que sustenta cada uno de los grupos, y es tambien claro que aun dentro de ese programa comun, cabrá mantener distritos pero honestos pareceres, pues que la Iglesia no quiere ni pretender que seamos los católicos otras tantas piezas batidas al mismo troquel y perfectamente iguales. Por eso nos ha dicho muchas veces que nos unamos en lo principal prescindiendo de diferencias, que deben ser principales tambien y muy importantes, pudiendo en otras más secundarias y menos importantes mantener cada cual diversas y honestas opiniones.

(Continuará.)

Armonía carlo-nocedalina

Es digno de que nuestros lectores lo conozcan y de ser guardado en nuestra coleccion para los efectos que en alguna ocasion convengan, el siguiente artículo, que ha sido publicado por *El Fuerista* y reproducido por *La Cantabria*:

«Si la disidencia barcelonesa, antes muerta que nacida, mereciera los honores de la beligerancia, sería oportuno invitar á contemplar la conducta de los carlistas de Guipúzcoa, para que viera cómo están dispuestos sus ánimos en orden á la union de los católicos; ya que de los alfonsinos no hay por qué hablar, puesto que militan en el fusionismo y en la conservaduría, sin que se conozcan más dinásticos, fuera de esos partidos liberales, que cinco muchachos en San Sebastian y otros cinco, menos jóvenes, en el resto de la provincia; y aun estos, no tan independientes,

que no favorezcan la causa del partido canovista todo lo que pueden y más de lo que deben.

Es un dolor contemplar á qué extremo de abyeccion ha descendido el carlismo guipuzcoano, representado en la prensa por su órgano oficial *El Cantabro*, cuyos escritos parecen el eco de los que en otro tiempo aparecían en un periódico local que mereció ser llamado *La Voz del Infierno*.

Lo decimos con toda ingenuidad; parecen estar leyendo *La Voz* en aquella época en que, poniendo los ojos en blanco y echando espumarajos por la boca, clamaba contra la sana doctrina que predicaban los RR. PP. Artola, Obieta y tantos otros defensores y propagandistas de la verdad católica. Cuando leemos *El Cantabro* recordamos, sin poderlo remediar, aquellos tiempos en que se ponían trabas á la libertad de la sagrada palabra; ni más ni menos que ahora los carlistas claman contra la predicacion, y, exactamente igual que los liberales de entonces, formulan reclamaciones ante el Prelado diocesano y llevan á la prensa sus apasionadas protestas contra la guerra injusta—dicen ellos—que desde el púlpito se nos hace.

Ha sido preciso que lo viéramos para creerlo. Los carlistas, que en punto á elecciones en nada difieren de sus aliados de turno pacífico, los coalicionistas y conservadores (1), van asemejándose á ellos en todos los órdenes de la política; y ya no tienen reparo en sacar á sus columnas entre chacotas y burlas, amenazas y desprecios, los nombres de respetables sacerdotes y de no menos respetables sacerdotes.

Hace unos dos meses que *El Cantabro* ha emprendido, en efecto, una violenta campaña contra algunos predicadores de esta provincia y á principios del mes actual invitaba á sus amigos de la parte baja de Guipúzcoa á suscribir una reclamacion contra el R. P. Ignacio de Fuenterrabia, negando despues pública y descaradamente, la veracidad del señor párroco de Orendain y conminando más tarde, y por segunda vez, al señor párroco de Alzo con encubiertas represalias de desencadenado enojo. Aun cuando del asunto de Orendain, ya conocido de nuestros lectores, pensamos volver á ocuparnos, no queremos hoy detenernos en mostrar las rudas frases y la osada impudencia que dirige al celoso padre capuchino y á los laboriosos párrocos de que se trata (1). Bastanos protestar contra los escritos irrespetuosos de *El Cantabro*, contra las inexactitudes y falsedades de que están plagados y contra la desatentada política del partido que á su órgano en la prensa consiente esos desmanes impropios de un periódico que se dice católico y que ha llevado al partido carlista aquella escandalosa propaganda que hasta ahora se consideraba patrimonio exclusivo de los periódicos más avanzados y radicales del liberalismo.

Si, en nombre de la libertad de la Sagrada Catedra y del respeto debido á los predicadores católicos (3), en nombre de la verdad de los hechos, torpemente falseada por el periódico carlista, protestamos contra las acusaciones de *El Cantabro*, protestamos contra la campaña de escándalo que ha emprendido y prosigue á ciencia y paciencia de sus católicos amos y señores, de las jefaturas de su partido, de quienes emplean sus recursos é influencia en provocar un estado de cosas que llevaria á esta religiosísima provincia á la situacion más lamentable.

Veán y contemplen los carlistas de buena fe á qué terreno les quiere traer su órgano en la prensa. Veán y contemplen todos los católicos, sean ó no carlistas, la conducta de ese partido que ya no tiene reparo en esgrimir sus armas contra los ministros del Señor, contra respetabilísimos religiosos y sacerdotes.

LA PROCLAMA DE CLEVELAND

El Gobierno atribuye mucha importancia en los actuales momentos á la proclama de mister Cleveland, diciendo que demuestra su actitud leal para con España.

La opinion pública no le concede ninguna, teniendo en cuenta que Cleveland dejará pronto de ser presidente de los Estados Unidos.

Dicha proclama contiene párrafos dedicados á mencionar la guerra de Cuba, las expe-

(1) Perdonen los aludidos. Reconocemos que ellos no han perpetrado todavía la perfidia carlista de la eleccion senatorial del 93.

(2) Como muestra de las que al principio dedica en unos cuantos versos, dignos de la pluma de un periodista anticlerical, baste decir que le llama

«Doña Cristinan morroya...»

¡Buen pago dan los carlistas á las instituciones á cuyo gobierno deben su representacion en las Cortes!

(3) Por nuestra parte hemos tenido noticia de sermones predicados contra el integrismo, por el señor párroco de Icazteguieta y algun otro sacerdote, carlista ó no carlista, de la provincia; pero—dispuestos siempre á sacrificar nuestro amor propio—ni nos hemos considerado en el caso de llamar la atencion del Rmo. Prelado diocesano sobre actos que á él toca conocer y juzgar, sin ingerencias de partido ni de influencias políticas ó personales de ningun género; ni siquiera hemos significado que nos molestaba esa predicacion. Consideraciones de elevada prudencia nos han impuesto esta regla de conducta que creemos ha de ser más del agrado de la primera autoridad eclesiástica de la Diócesis vasco-gaada.

diciones filibusteras y las leyes de neutralidad, y su parte dispositiva dice así:

«Yo, Grover Cleveland, presidente de los Estados Unidos de América, por la presente, solemnemente prevengo á todos los ciudadanos de los Estados Unidos, así como á todas aquellas personas que se hallan dentro de su jurisdiccion, que se abstengan de violar dichas leyes, debiendo éstas ser interpretadas en la forma y manera que queda explicada; y tambien prevengo que las violaciones de dichas leyes serán vigorosamente perseguidas.

Asimismo invoco por la presente la cooperacion de todos los buenos ciudadanos para hacer cumplir las citadas leyes y para la vigilancia y aprension de los que se hagan culpables de violarlas.

De igual manera, por la presente ordeno á todos los funcionarios ejecutivos de los Estados Unidos que empleen la mayor diligencia para impedir, perseguir y castigar cualquier infraccion de las referidas leyes.»

EL ROSARIO DE VITORIA

Es interesante la organizacion, que se está haciendo, del personal que ha de tomar parte en la conduccion de faroles, en el grandioso Rosario de la Virgen Blanca que se celebrará en la noche del miércoles próximo.

Cada doce soldados de los batallones de cazadores conducirán las diez Avemarías, Pater noster y Gloria Patri que componen cada decenario, é irán bajo las órdenes de un cabo; de modo que, siendo quince los decenarios, tomarán parte en la conduccion de esos faroles 170 soldados y quince cabos.

Los sesenta y seis de la Letanía los conducirán soldados de caballería de Arlaban, mandados por cabos de dicho cuerpo.

Los quince grandiosos Misterios, puestos en sus pedestales, serán llevados por un cuadruple número de artilleros del 2.º regimiento de artillería de montaña, esto es, cada uno de los misterios por cuatro individuos, pues su gran magnitud (dos y medio metros de altura) figurando torres góticas, con gran número de cristales alegóricos de cada Misterio, hace que se necesite llevarlos en andas, cual las imágenes, por cuatro jóvenes.

Los demas faroles alegóricos, ya los que representan en forma de columnas la «Portaleza» de la Fe, ya las advocaciones y otros, serán conducidos por los jóvenes del cuerpo de ingenieros necesarios para el caso.

DE TODAS PARTES

La Diputacion provincial de Almería adeuda, segun dice un colega de aquella poblacion, cuarenta y tres mensualidades á las hermanas de la Caridad que asisten á los enfermos albergados en el hospital drovincial.

Un telegrama de Nueva York anuncia que cerca de Atlantic City (Nueva Jersey) ha ocurrido un espantoso choque de trenes, á consecuencia del cual han muerto 50 personas, quedando otras muchas gravemente heridas.

El señor Obispo de Vitoria ha desistido de ir á las fiestas de Azepeitia.

Hoy habrá marchado á Vergara para asistir á la consagracion del señor Obispo de Sigüenza.

En la Camara de Comercio de la Habana señan reunido los propietarios de vegas de la Vuelta de Abajo, con objeto de que comiencen en éstas los trabajos agrícolas.

Al efecto, abrieron una suscripcion, con cuyo producto organizarán guerrillas y otros medios de defensa para garantir dichos trabajos.

El Gobierno de los Estados Unidos ha recompensado con unos magníficos anteojos de mar al capitán Carelo, de la Trasatlántica española, por haber salvado y atendido cariñosamente á los naufragos del vapor yankee *Waussemond*.

Dicen de Marsella que á las doce de la noche del jueves reventó una máquina infernal cargada de dinamita, en la casa del juez del tribunal de Mondelx.

La detonacion fue terrible. La explosion causó grandes daños materiales, pero no ocasionó desgracias personales.

Administracion foral y provincial

La Excm. Diputacion adoptó en sesion del día 30 de Julio los siguientes acuerdos:

Habiéndose acordado con fecha de 29 del actual la incautacion de las existencias en caja, hojas de rentas, repartimientos pendientes de cobro y demás créditos que pertenecían al Municipio de Petilla de Aragon, se participó á su depositario para que en representacion de esta Superioridad facilite los correspondientes resguardos, absteniéndose en su virtud de satisfacer cantidad alguna para atenciones municipales interin no se levante el procedimiento ejecutivo, pues de lo contrario se le hará responsable como tal depositario y se le obligará á su reintegro, sin perjuicio de

pasar el tanto de culpa al Tribunal ordinario. —Se aprobaron las cuentas de propios y contribuciones de Murieta, correspondientes al año último, previniendo a éste que en lo sucesivo al formarlas se atenga a las disposiciones vigentes. —Visto el incidente suscitado por D. Melchor Redin, arrendador del abasto y venta al por menor del vino, aguardiente y aceite en el pueblo de Oroz-betelu durante el presente año, en reclamacion de los perjuicios que le origina el vecino D. Severiano Iriarte por haber vendido algunos de dichos líquidos al por menor, y se declaró que el Ayuntamiento de Oroz-betelu debe comunicar y llevar a cumplido efecto el acuerdo que adopte en la reclamacion de D. Melchor Redin, reservando a la parte que se considere agraviada el derecho para interponer en el plazo de 30 dias, si lo estima conveniente, el correspondiente recurso de alzada ante la Superioridad.

LA PROVINCIA

Segun nos comunican de Zaragoza en carta de fecha 31 de Julio, el Excmo. señor Arzobispo nombró el jueves Rector del Seminario Conciliar de la Archidiócesis a nuestro respetable paisano el M. I. señor Canónigo Magistral de su Metropolitano cabildo, D. Juan Cruz Aranz y Diaz, a quien felicitamos.

En esta capital se han registrado hoy los precios siguientes: trigo nuevo a 20,50 reales el robo, cebada a 12,25, habas a 17, avena a 10.

En la próxima villa de Huarte, segun carta de nuestro corresponsal, el estado de los campos es bueno, y tienen regular demanda los artículos que a continuación mencionamos:

Trigo nuevo de 20 a 21 real-^a robo, cebada a 13, avena a 12, beza a 15,50, habas a 17, alholva a 16, patatas a 6 la arroba, vino a 7,50 el cántaro, vinagre a 4, aceite a 50 la arroba, lana a 57 la idem.

¿Quién es el Papa? es el título del opúsculo de propaganda gratuita, que para este mes ha publicado el Apostolado de la Prensa, y cuya remision agradecemos a la benemérita Asociación citada.

El título basta para revelar la oportunidad é importancia de este opúsculo, en el cual se exponen los derechos, prerrogativas y caracteres del Pontificado.

De más está decir que lo recomendamos encarecidamente.

Ha sido nombrado gobernador eclesiástico de la diócesis de Tudela el canónigo de dicha ciudad D. Caracciolo Hermoso de Mendoza.

Segun carta de Lerin, en aquella villa se vende cuanto vino se quiere a los precios de 5 a 7 reales cántaro, habiéndose vendido en esta semana para varios puntos unos cinco mil cántaros.

Son tambien (añade) bastante solicitados los aceites, habiéndose exportado durante la semana unas 400 arrobas para Pamplona al precio de 36 reales.

Para ocupar la vacante de vocal producida en la junta provincial de Beneficencia por fallecimiento de D. Javier Yarnoz (Q. E. P. D.), ha sido nombrado el distinguido médico don Silvestre Goicoechea.

Nuestro corresponsal de Barasoain nos comunica en carta de anteayer lo siguiente:

En esta villa es nula la demanda de vino. De trigo se vende alguna pequeña partida, para remediar necesidades del momento.

En Orisoain se ha vendido una importante cantidad de vino a 7,50 reales el cántaro.

La cosecha de cereales resulta en Garinoain dos robos por robada, y en Barasoain algo más abundante.

Precios: trigo a 18,50 reales robo, cebada a 12, habas a 25, aceite a 16 la docena.

En este pueblo hay sobre 3.000 cántaros de vinagre para la venta.

«Cada uno habla de la feria segun le va en ella.» Este dicho vulgar tiene aplicacion a la inauguracion del periodo de caza, pues mientras de un lado recibimos noticias de que algun cazador ha encontrado muchas codornices y matado no pocas, otros dicen que no han levantado mas que alguna que otra.

La Asociacion de San Luis Gonzaga celebrará mañana a las siete y media de la tarde los ejercicios de costumbre, con sermón que predicará D. Félix Navarro.

Segun voz pública, se instruye sumaria contra 27 soldados del regimiento de Cantabria que el jueves rechazaron el rancho que se les dió.

Comunican de Madrid que el lunes se publicará una R. O. llamando a las armas a los excedentes de cupo de 1894, los cuales ingresarán en filas a fines del mes de Agosto.

Los excedentes del cupo de 1894 serán llamados a las filas a medida que sean necesari-

rios a los comandantes generales de los cuerpos de ejército y serán destinados a cubrir las bajas en los cuerpos de ingenieros, artillería y caballería.

Se ha concedido el plazo de un mes a los excedentes de cupo, para que puedan alegar las exenciones de que se crean asistidos.

De Mercia telegrafian a La Correspondencia que el nuevo gobernador civil de la provincia, D. José Diaz de la Pedraja, ex-gobernador de Navarra, esta haciendo, segun dicen, una buena campaña administrativa.

Los agentes de policía municipal denunciaron ayer a dos mujeres habitantes en la calle de Calderería, por arrojar agua a la via pública y un individuo que produjo escándalo estando embriagado.

Sufrirán el correspondiente correctivo.

En la carretera de Cabanillas a Fustiñana, segun El Navarro, de Tudela, un hombre que el jueves conducía un carro, se cayó de él, ocasionándose heridas en la cabeza; y dos individuos que entonces pasaron por allí, en vez de socorrerle le robaron cierta cantidad de dinero, que abandonaron al ser perseguidos por un vecino de Tudela que observó la hazaña.

Los presuntos autores de ésta han sido detenidos.

Con fecha 30 de Julio nos escriben de Mendigorria que se mantiene anómala la extraccion de vino, habiéndose vendido en esta semana 2.500 cántaros. Su precio es 8 reales.

El trigo se cotiza en dicha villa a 22 reales el robo, la cebada a 14, la avena a 12,50, las patatas a 8,50 la arroba, el vinagre a 4 el cántaro, el aguardiente usual a 10, el anisado a 48 y el aceite a 18 la docena.

La cosecha de cereales es tan escasa, que apenas se recoge cantidad igual a la sembrada.

Con propósito de pasar revista a las comandancias de carabineros de estas provincias, ha salido de Madrid el director general de dicho cuerpo.

Se dice que muy pronto comenzarán a hacerse algunas obras de restauracion y ensanche en el cuartel de Caballería de esta plaza.

Persona que hoy ha llegado del Baztan, dice que estos dias han caído en aquella comarca grandes lluvias.

Un vecino de Abarzuza ha sido denunciado por haberse encontrado en su casa algunas arrobas de corteza de encino, cuya procedencia no justifica.

Hoy se han expedido en el gobierno civil 18 licencias de caza, 2 de uso de armas y 5 de pesca.

De nuestro corresponsal de Adios: «Estos dias se vende el trigo a 21 reales robo, el vino a 8 el cántaro, el aguardiente usual a 12, y el aceite a 16 la docena.

La demanda es muy floja. Se ha vendido una cantidad de 1.000 cántaros.

El estado de las cosechas y del ganado deja mucho que desear.»

Como presuntos autores del incendio de un corral de campo, existente en jurisdiccion de Miranda y propiedad del alcalde de esta villa D. Bernardino Albero, han sido detenidos dos individuos de Lerin, hermanos.

DE LA EDICION DE LA MAÑANA

A consecuencia de las mordeduras producidas por un perrillo hidrófobo que hace tiempo fué muerto en esta ciudad, rabió anteayer un jumento é inmediatamente fué sacrificado por orden del señor alcalde.

El mismo dia fueron muertos 21 perros que existian en las perreras municipales.

En todo el mes de Julio han sido sacrificados 66 perros.

Está hecha la instalacion de la luz eléctrica en el kiosco de la Taconera.

Se dice que aún no ha sido nombrado el administrador subalterno de bienes del Estado para el distrito de Aoiz, por no reunir las condiciones exigidas ninguno de los aspirantes.

Para el partido de Estella ha sido nombrado, como anunciamos, D. Ignacio Santacruz, para el de Tafalla D. Santiago Hernandez, para Tudela D. Manuel Pujadas; y para sustituir al administrador principal en casos de enfermedad ó ausencia, D. José Martinez.

Continuamos con una temperatura que más parece de principios de primavera que de primeros de Agosto.

Es de esperar que pronto vendrá la reaccion, pero este año se ha verificado aquello de Agosto frio en el rostro.

Y se ha verificado anticipadamente.

Después de pasar en Tudela las fiestas de Santa Ana, ha regresado a Pamplona el gobernador civil D. Tomás Moreno.

ALCANCE TELEGRÁFICO

Madrid 1.º (2,10 m.)

Ya se arreglará

Anoche decía con insistencia el señor Cánovas que si los fusionistas persisten en retrasar la aprobacion de los proyectos económicos del Gobierno, harán imposible la salida de los refuerzos que se quiere enviar a Cuba.

Va extendiéndose la confianza en que la venida del Sr. Sagasta a Madrid y su influencia servirá para que los fusionistas intransigentes depongan su actitud.

Política inglesa

Se dice que la reina de Inglaterra desea abdicar la corona.

Ultima hora

TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 1.º (1,25 t.)

No tiene importancia

Han llegado aquí exageradas noticias de un accidente ocurrido a Alfonso XIII.

Lo sucedido es que estando el rey niño corriendo en la bicicleta en los jardines de Miramar, sufrió una caída que le ocasionó una ligera erosion en la cara, que no ha tenido consecuencias.

Secreto á voces

Se asegura que la próxima venida de Sagasta a Madrid se debe a una carta que le ha escrito Moret rogándole que venga y alegando un motivo urgente y sobre el cual se guarda misterioso secreto.

Parece indudable que ese motivo es la diferencia de criterio entre algunos prohombres del fusionismo acerca de la cuestion de los proyectos del Gobierno después de la advertencia hecha por Cánovas de que declinará toda responsabilidad sobre los fusionistas.

Madrid 1.º (2,15 t.)

Lo que se necesita

Asegúrase que el Gobierno ha recibido un despacho del general Weyler en el cual pide se envíen fondos a Cuba con toda urgencia.

Suma y sigue

Se confirma la creencia que anuncié de que el proyecto sobre el monopolio de la sal tendria récia oposicion por parte de los interesados, que son muchos, de las provincias gallegas y otras.

Prueba de ello son las manifestaciones que, segun telegramas, se repiten en distintas localidades de aquella region.

Capellanes a Cuba

El dia 6 del mes entrante se verificará sorteo para designar tres capellanes segundos con destino a Cuba.

Madrid 1 (4,45 t.)

¡Si fueran los últimos!

Nuevos telegramas de Cuba comunican detalles acerca de la accion en que murió el general incorrecto Zayas, y dicen que en el mismo combate murieron tambien los cabecillas Perpignan y Navarrete.

Por nosotros....

En el Congreso quedará hoy aprobado el presupuesto de Puerto Rico, que fué leído ayer en dicha Cámara.

TELEFONEMA DE LA BOLSA

Madrid 1 (6,9 t.)

BOLSA DE MADRID.

Deuda perpetua al 4% interior.	63,35
Id. id. fin corriente.	63,45
Id. id. fin próximo.	75,85
Deuda perpetua al 4% exterior.	75,85
Acciones del Banco de España.	76,70
Deuda amortizable al 4%.	193,00
Compañía arrendataria de Tabacos.	86,10
Billetes de Cuba (1886).	71,90
Id. id. (1890) liberadas.	

CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO.

Paris, a la vista.	19,55
Londres, a la vista.	30,00

BOLSA DE PARIS.

4% exterior.	64,00
3 por 100 francés.	101,75

BENARD Y C.ª Madrid: Juan de Mena, 3. Paris: Place de la Bourse, 8.

Representante en esta plaza el Corredor de comercio D. Antonio Garcia Peña, San Nicolás 15 y 17, 4.º, y Plaza de la Constitucion 26, bajo, teléfono núm. 127.

ANUNCIOS

SOCIEDAD ANÓNIMA

'CONDUCCION DE AGUAS DE ARTETA,

El Consejo de Administracion de la Sociedad anónima "Conduccion de aguas de Arteta," saca a concurso público las obras del Depósito, en la terminacion del acueducto, que proyecta construir en jurisdiccion del pueblo de Eguillor, valle de Olo, presupuestadas dichas obras en noventa y cinco mil ciento treinta pesetas con setenta céntimos.

Las proposiciones se presentarán ante el Consejo de Administracion en pliegos cerrados, redactados con estricta sujecion al adjunto modelo, a la hora de cuatro y cuatro y media de la tarde del dia 13 del próximo mes de Agosto, en las oficinas de la Sociedad, calle de Las Navas de Tolosa núm. 3, en cuyo local se hallan de manifiesto para conocimiento del público, los planos, pliego de condiciones y presupuesto correspondientes.

Para tomar parte en este concurso deberá acreditar el proponente haber realizado el depósito de cinco mil pesetas en efectivo en la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, ó en las oficinas de esta Sociedad, que quedará sujeta a responder de las consecuencias de la adjudicacion hecha por el Consejo, quedando en beneficio de la Sociedad en el caso en que el adjudicatario no cumpla las demás condiciones del presente anuncio.

El Consejo de Administracion resolverá sobre las proposiciones presentadas dentro de los cuatro dias siguientes al de la fecha en que expire el término de este concurso, reservándose el derecho onusimodo de adjudicar libremente las obras a la proposicion que juzgue más conveniente a sus intereses, ó de rechazarlas todas, sin que los proponentes tengan derecho en ningún caso a dirigir reclamaciones de ningún género a la Sociedad por razon del presente concurso.

Hecha la adjudicacion el adjudicatario deberá ampliar el depósito provisional hasta la cantidad de diez mil pesetas en metálico, oro ó plata, ó en valores públicos al precio de cotizacion corriente que faesen admisibles, a juicio del Consejo de Administracion, con obligacion de reponerlos en caso de depreciacion de los mismos. Esa cantidad, en calidad de fianza, quedará afectada a responder de la buena ejecucion de las obras, en los términos previstos en los pliegos de condiciones respectivos, y se depositará en la sucursal del Banco de España en esta ciudad a disposicion de dicho Consejo, dentro del plazo de diez dias a contar desde la fecha de la adjudicacion, a fin de que el resguardo de depósito pueda transcribirse íntegramente en la escritura de contrata, que tambien deberá otorgarse dentro de los expresados diez dias. El pago de los derechos notariales, por la matriz de la escritura de contrata y de una primera copia para el Consejo de Administracion, será de cuenta del proponente adjudicatario.

El contratista dará principio a las obras en los diez dias siguientes al de la adjudicacion, debiendo quedar todas terminadas en el plazo de cinco meses, contados desde el dia en que aquellas se comenzaren.

La falta de cumplimiento de cualquiera de las condiciones estipuladas en las condiciones de contrata por parte del contratista, dará derecho a la Sociedad para rescindir el contrato con pérdida de la fianza, que quedará en beneficio de la misma Sociedad.

Pamplona 24 de Julio de 1896.—El presidente del Consejo de Administracion, Silvestre Goicoechea.

MODELO DE PROPOSICION

D..... vecino de..... enterado del anuncio de concurso publicado con fecha 24..... del corriente mes por el Consejo de Administracion de la Sociedad anónima "Conduccion de aguas de Arteta," y de las condiciones y requisitos que se exigen para optar a ese concurso, de las obras del Depósito, que proyecta construir en la terminacion del acueducto, en jurisdiccion del pueblo de Eguillor, valle de Olo, se comprometo a tomar a su cargo la ejecucion de las mismas, con estricta sujecion a los expresados requisitos y condiciones, por la cantidad de..... (aquí se escribirá con letra la cantidad que se proponga).

(Fecha y firma del proponente)

IMPRENTA DE ERICE Y GARCIA

Estafeta 31.

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, úsis, coqueluche, etc. No contiene opio ni morfina.

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN
 ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR
 DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, &c.

ASMA LICOR ANTIAISMÁTICO DEL DR. KLEIN
 CATARRO, SOFOCACIÓN, DIFICULTAD DE RESPIRAR
 Y GOTAS CALMANTES DEL DR. KLEIN
 EL LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA.—D. Abundio Irisarri, Zapatería 36.—Dr. Valencia, Bolserías 15.—
 Dr. Mercader, Curia 2.—D. Felipe Irarrita, S. Nicolás 18.—D. Joaquín Aguinaga,
 Zapatería 18.—D. M. Martínez, Chapitela, 15.—Autor **DR. KLEIN, Escudiers 82, Barcelona.**

Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas por el V. P. Alonso Rodríguez, de la Compañía de Jesús. Nueva edición revisada á la que en 1615 salió en Sevilla, revisada de nuevo por el mismo autor. Seis tomos en 8.º, encuadernados en tafilete, 9 pesetas. Encuadernados en tres volúmenes, 8, 25 pesetas.

LA CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Esta gran Compañía que tiene asegurados 102 edificios á la Excmo. Diputación de Navarra, además participación en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expósitos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social íntegro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantáneo de los siniestros se dedica tan solo y exclusivamente el seguro contra incendios, á cuyo ramo destina por consecuencia, todos sus fondos.

La prosperidad de LA CATALANA es muy ventajosamente conocida por el reparto anual de dividendos activos de consideración que hace á los accionistas. Sus oficinas centrales están en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5, principal y la comisión principal de Navarra en Pamplona, Plaza del Castillo núm. 36, 3.º donde se admiten seguros á prima fija.

El Comisionado principal, Sebastian Gastearena.

VISITAS AL SANTÍSIMO, Á LA VÍRGEN Y A SAN JOSÉ

Hay varias clases que se venden á 4, 5, 6 y 10 reales, y en letra gorda á 6, 8, 10, 12 y 25 reales.
 Los pedidos á la Administración de este periódico.

LIBROS PARA ESCUELAS

En esta casa se han puesto á la venta, á precios muy arreglados, algunas de las obras que más aceptación han tenido por parte del Magisterio español y americano.

Todos estos libros, editados por la acreditada casa Hijos de Santiago Rodríguez, de Burgos, han merecido por sus excepcionales condiciones pedagógicas, morales y materiales, ser aprobados por R. O. y recomendados por la Autoridad eclesiástica.

Hé aquí los precios de algunos de ellos:

	Ptas.		Ptas.
Silabario San Antonio, en cartulina.	0,60 docena	Martínez de la Rosa, id.	9 docena
Catecismo por Astete, en id.	0,60 »	Urbanidades por A. S., id.	3 »
Tablas de sumar, restar, etc., en rústica.	0,50 »	Lecturas morales, id.	10 »
Libro segundo, encuadernado.	4 »	Festividades de la Iglesia, id.	10 »
Método nuevo por Besson, id.	5 »	Geometría, Paluzie, id.	9 »
El primer libro por id., id.	5 »	Carteles Flores, en papel.	2,50 colección
Fleuri, Catecismo histórico, id.	3,60 »	Id. id. encartonados.	9 »
Amigo de los niños, id.	3,60 »	Colecciones muestras.	2,25 una
Fabulas de Iriarte, id.	4,50 »	Papel pautado.	4,50 resma
Id. de Samaniego, id.	4,50 »	Papel blanco, 3.ª.	6 »
Juanito, id.	9 »	Cajas plumas, Eguren.	1 caja
Hist.ª sagrada de Loriquet, id.	6 »	Paquete yeso.	0,75 paquete
Nociones Aritmética, Fernandez, id.	10 »	Cajas de yeso.	2 caja
Compendio, id., id., id.	6,50 »	Paquetes tinta.	0,75 paquete
Libro de los deberes, Caballero, id.	11,50 »	Tablero contador.	11 uno
Geografía, Sanchez Morate, id.	7 »	Tela para encerados una cara.	3,50 vara
Epítome, Academia, id.	10 »	Encerado cuadrado una vara.	6 uno
Gramática de Herranz, id.	10,50 »	Colección grandes tablas.	2 una
Páginas de la infancia.	10 50 »	Cuentos morales para los niños	0,10 uno
Historia de España, Ibo Alfaró, id.	9,50 »	Obligaciones del hombre, encuadernadas.	3 docena
Geografía pequeña, Paluzie, id.	9 »	Cajas de 12 pizarrines.	0,25 una
Guía del artesano, id.	11 »	Tinteros de plomo sin tapa.	3,50 docena
Viaje infantil, id.	9 »	Id. id. con id.	5 »
El Previsor, id.	11 »	Libros de asistencia de 50 hojas	2,25 uno
		Id. id. 100 id.	3,50 »
		Id. de matrícula de 50 id.	2,25 »
		Id. id. 100 id.	3,50 »

CARBONCILLO, PIZARRAS Y PIZARRINES.

Depósito en Pamplona: Imprenta y Librería, Estafeta 31

OBRAS DE SEBASTIAN KNEIPP

PARROCO DE WORISHOFEN

MI TESTAMENTO para sanos y enfermos, por Mons. Sebastian Kneipp, versión española por el Dr. D. Joaquín Collet.

Un tomo en 8.º, ilustrado con el retrato del autor, 28 láminas en fototipia, fuera del texto, representando todas las aplicaciones del método hidroterápico, tomadas del natural por medio de la fotografía, y 23 grandes viñetas á dos colores dentro del texto, enseñando prácticamente la manera de ejecutar las afusiones y riegos. Se vende á seis pesetas encuadernado en tela inglesa con planchas en oro y relieves.

Tratamiento natural de las enfermedades agudas y crónicas por el sistema Kneipp, clasificadas metódica y científicamente, por don N. Neuen. Versión española de Gustavo Gili y Roig. Un tomo en 8.º de unas 400 páginas. En rústica 4 pesetas, en tela 5.

El Consejero de las familias. Guía de sanos y enfermos, por Monseñor Sebastian Kneipp, versión castellana del Doctor D. Joaquín Collet y Gargui. En 8.º, en tela 3,50 pesetas.

Atlas de las plantas usadas en el sistema hidroterápico Kneipp, versión española de D. Francisco G. Ayuso.—Edición I, que consta de 20 láminas en fototipia, con su correspondiente texto. En tela, pesetas 7,50.—Edición II en cromotipia. Consta de 41 láminas más el texto. En rústica encuadernación en tela, pesetas 14.

El Cuidado de los Niños. Avisos y consejo para sanos y enfermos, ó reglas para vivir conforme á la sana razón y curar las enfermedades según los preceptos de la naturaleza. Versión española de D. Francisco G. Ayuso. Un tomo en 8.º en tela, pesetas 3,50.

Método de hidroterapia ó mi cura por el agua. Versión española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Cómo habeis de vivir. Avisos y consejos para sanos y enfermos, ó reglas para vivir conforme á la sana razón y curar las enfermedades según los preceptos de la naturaleza. Versión española por D. F. G. de Ayuso. Encuadernado en tela, 5,50 pesetas.

Manual práctico y razonado del sistema hidroterápico de Kneipp, por N. Neuen, Parroco de Bivange. Versión española de D. Gustavo Gili y Roig. Precio, 3 pesetas. Se venden en la Administración de este diario

PLIEGOS DE ESTAMPAS

que contienen de 50 á 200 y más cromos cada uno. Se venden á una peseta en la Administración de este periódico.

ANO CRISTIANO O EJERCICIOS DEVOTOS PARA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Escrito en francés por el P. Juan Croiset de la Compañía de Jesús, y traducido al castellano por el P. José Francisco de Isla de la misma Compañía. Adicionado con las vidas de los Santos y festividades que celebra la Iglesia de España. Última y completa edición, esmeradamente corregida y nuevamente adicionada con el Martirologio romano íntegro, los Santos recién aprobados, y un índice alfabético de los nombres de todos los Santos que pueden imponerse á los bautizandos. Esta obra conviene en los doce meses primeros las vidas de los Santos de que reza la Iglesia; y en los demás se encuentran explicadas las dominicas del año y días de Cuaresma. La obra muy instructiva y piadosa. San Francisco de Sales decía, que la diferencia que ve en la música puesta en nota á la cantada, es la que va del Evangelio á la vida de los Santos; pues que en la vida de los Santos se ve el Evangelio práctico. Consta la obra de diez y seis tomos en 8.º mayor y se vende en la Administración de este periódico á 40 pesetas encuadernada en tafilete.

OBRAS

DE LA

LIBRERÍA RELIGIOSA DE BARCELONA

Siempre hay existencia, á los mismos precios de venta que señala el catálogo de dicha casa, de las siguientes:

	Pesetas
Estudios filosóficos sobre el cristianismo 3 tom.	9
Fabiola: por el Cardenal Wiseman, en tela	2,25
Las horas serias de un jóven	1,25
Llave de oro ó serie de reflexiones que para abrir el corazón cerrado de los pecadores ofrece á los confesores nuevos el P. Claret	1,75
Manual de piedad, en relieve	1,50
La devoción al S. C. de Jesús, por Croiset, 2 t.	3
Introducción á la vida devota, por S. F.º Sales	1,50
Guía de pecadores, por el P. Granada, 2 tomos.	3
Combate espiritual, por el P. Escupoli, 2 tom.	3
Entretamientos espirituales de San Francisco.	2,50
Historia universal de la Iglesia (Alzog) 4 tom.	11
Id. eclesiástica de España (Lafuente) 4 tom.	11
Colección de pláticas dominicales (Claret) 7 tom.	15,75
Ejercicios de San Ignacio de Loyola (Claret).	1,75
Id. id. (Ibargüengoitia) 2 t.	3
Curso de ejercicios espirituales por el P. Gual	1,75
Diferencia entre lo temporal y lo eterno	2,50
Manual de meditaciones, por el P. Villacastin	1,15
El Directorio ascético (Scaramelli) compendiado	2,50
El espíritu de San Francisco de Sales	2,50
Quadrupani, documentos para tranquilidad de las almas timoratas	1
Camino recto y seguro para llegar al cielo.	1,25
El mismo, aumentado con la Semana Santa.	1,50
Las Glorias de María, por S. A. M.ª de Ligorio	2,25
Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas, 3 t.	3,25
De la imitación de Cristo (Kempis) relieve	1,50
Visitas al Smo. Sacramento, á María Santísima y á San José, para todos los dias	1
Meditaciones para señoritas, en relieve.	1,50
Un mes consagrado á María.	1,15
Tratado de la tribulación por el P. Rivadeneira.	1,50
Tratadito sobre las pequeñas virtudes.	0,30